
Protokoll Ortsbeiratssitzung Ellershausen am 11.09.2023

Teilnehmer:  Lars Stöber, Ingke Deimel-Kunkel, Gisela Brosch, Hilmar Stöber, 
Mario Ziegler

Gäste: Ulli Weber, Thomas Lühr, Wolfgang Hüller, Horst Buchholz

Beginn Sitzung:  19:31 Uhr Ende:    20:18 Uhr

TOP:  

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Bericht des Ortsvorstehers
3. Organisation Freiwilligentag am 16. September
4. Glasfaserausbau durch Firma GOETEL
5. Information und Abstimmung weiteren Vorgehens zu offenen Punkten aus dem 

Maßnahmeplan:
Umbau Radwegunterführung Aubrücke
Aufbau Radlerrast am Radweg
Ausbau Kurve beim Bootsanleger
Pflanzung Hecke an der Bahn 
Heckenschnitt im  Winter

6. Die Bürger:innen haben das Wort
7. Verschiedenes

1. Nachdem der Ortsvorsteher die Beschlußfähigkeit  des Ortsbeirates festgestellt hat, eröffnet 
er die dritte diesjährige Sitzung um 19.31 Uhr und dankt den heutigen Gästen für ihr 
Erscheinen.
Auf Nachfrage ergaben sich keine Anmerkungen zum Protokoll vom 14.06.2023.

2. Ab dem 22.06. besprach der Ortsvorsteher mit Herrn Franke bei mehreren Telefonaten 
folgende Punkte:  Nachpflanzung der Hecke an der Bahn, Beschaffung Haushalt 23 
(Powerbank, Königsbalkon, Zaun Spielplatz), Radlerrast am Solgraben, Ersatz defekter 
Schaukasten, Radwegunterführung Aubrücke, Erweiterung Kurve am Bootsanleger.

Am 23.06. meldete er über Herrn Franke die Mittel im Haushalt 24 an:  Zaun Bolzplatz, 
Schaukasten, Instandsetzung Fuchsbau und altes Gerätehaus.

 Am 24.06. erfolgte die Grünpflege am Esch in Vorbereitung der Einweihung Wanderrast.

Am 25.06. fand der Ellershäuser Wandertag  mit anschließender Einweihung der Wanderrast 
und Gottesdienst statt.



Am 29.06. wurde die Anschaffung eines Hundekotbeutelspenders mit Abfalleimer „an der 
Trifft“  in die Wege geleitet und kurzfristig seitens der Stadt umgesetzt.
 
Am 13.07. fand das vorerst letzte Treffen der Aktionsgruppe Nahwärme statt.

Am 14.07. wurde die Powerbank bestellt.

Am 02.08. nahm der Ortsvorsteher an der Infoveranstaltung  Glasfaserausbau der Fa. GOETEL
im DGH Oberrieden teil.

Am 11.08. wurde ein neuer Schaukasten bestellt. Bis dieser geliefert ist, wird der alte in 
Eigenleistung notdürftig repariert. 

Am 15.08. Abstimmung mit dem Seniorenbeirat zu Infoveranstaltung Seniorenbeirat am 
19.09. im Dorfzentrum.

Am 20.08. nahm der Ortsvorsteher auf Einladung des Stadtverordnetenvorstehers am 
Gottesdienst des Erntedankfestes mit Umzug zum Marktplatz teil.

3. Für den Freiwilligentag am 16.09. ist Grünpflege im ganzen Dorf sowie das Streichen des 
Balkons vom Königsbalkon angedacht.
Treffen um 9:00 Uhr am Dorfplatz zur Einteilung in 2 Arbeitsgruppen – Spielplatz und 
Friedhof.
Der Parkplatz an der Bahn „Auf dem Rückchen“ wird schon am Freitag von Ulli Weber für 
Autos abgesperrt.
Mario Ziegler besorgt ein Gerüst für den Königsbalkon und koordiniert den Arbeitstrupp am 
Spielplatz.
Horst Buchholz regt zum Thema Freiwilligentag an, den Weg vom Fußgängertunnelchen zur
Bachstraße freizuschneiden. Man bemerkt, daß das Stadtsache sei, will es sich aber ansehen.

4. Der Ortsvorsteher berichtet, dass Glasfaserkabel bis zum Dorfrand bereits vor Jahren gelegt 
sind. In 2024 sollen sie bis an die entsprechenden Häuser verlängert werden („letzte Meile“). 
Hierzu veranstaltet die Fa. GOETEL am 11.10. eine Infoveranstaltung im Dorfzentrum. Dieses 
soll vorab mündlich an die Dorfbewohner herangetragen werden, da mindestens 40 % der 
Haushalte sich dafür entscheiden müssten, damit GOETEL das Vorhaben realisiert. Der 
Ortsvorsteher wartet hierzu noch auf Infomaterial des Unternehmens, das verteilt werden 
kann.

5. Die Verhandlungen mit HessenMobil bzgl. der Radwegunterführung an der Aubrücke ziehen 
sich leider weiter noch hin. Herr Franke bleibt aber dran. Man erwägt eine Besprechung bei 
dem für Radwege zuständigen Sachbearbeiter in Fulda. Der Ortsbeirat zeigt seinen Unmut, 
dass dieses wichtige Projekt noch immer nicht gestartet ist. Der von allen Seiten als dringend 
notwendig erkannte Umbau zieht sich seit Jahren hin.

Bzgl. der Radlerrast am Radweg gibt es von den Behörden ein grundsätzliches Ja, 
vorausgesetzt, die Radlerrast wird zu Hochwasserzeiten abgebaut. Herr Franke und der 
Ortsbeirat streben einen vor-Ort-Termin mit der Naturschutz- und Wasserbehörde an. 
Hierbei soll erklärt werden, dass die Radlerrast auf dem Damm zwischen Solgraben und 
Radweg positioniert wird und somit nicht vom Hochwasser betroffen ist.



Der Ausbau der Kurve am Bootsanleger hat begonnen und wird wie von Herrn Franke 
versprochen vor der Rübenernte fertiggestellt sein.

Die Neupflanzung der abgemähten Hecke an der Bahn wird im Winter erfolgen. Herr Franke 
steht bezüglich Regress mit dem Verursacher im Austausch.

Weiterer Heckenschnitt im Dorf soll Ulli Hartmann erledigen. 
Hierzu regt Hilmar Stöber an, den Bewuchs hinter Eckart (altes Bahnwärterhäuschen) 
ebenfalls zu stutzen.  Es soll diesbezüglich eine Ortsbegehung mit Ulli Hartmann stattfinden.
Andreas Kunkel wird das Mulchen im Frühjahr übernehmen. Dieser stimmt sich mit dem 
Bauhof ab, welche Wege er mit seinem Gerät pflegen kann, da es für einige Wege zu groß ist.

6. Einige betroffene Anwohner haben sich beschwert, dass eine Dehnungsfuge an der Brücke 
der B27 Lärm verursacht, so daß man nachts nicht schlafen kann.
Dieses soll Herrn Franke mitgeteilt werden, damit es an Hessen Mobil weitergegeben werden
kann. 

7. Die vierte Ortsbeiratssitzung ist auf den 22.11.2023 um 19:30 Uhr gelegt worden.
 

Gezeichnet

Gisela Brosch  (Schriftführerin) 


